

# La Voz de Menorca

Número suelto . 5 centimos  
Número atrasado 10 »

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII.—Número 4.435.

Suscripción: En la isla al mes. Ptas. 1'50  
Resto de España. " 1'75  
Extranjero. " 2'50

MAHON, VIERNES 18 ENERO 1918

Redacción y Administración:  
CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

## Cine España.—Sábado

Sesión Verinouth a las 5 1/2  
De Gran Moda a las nueve

## El Secreto del Submarino

REVISTA PATHE, con manifestaciones pro amnistía presididas por Lerroux, Emiliano Iglesias, Giner de los Ríos y Marcelino Domingo.

### DESDE ALAYOR

Desde hace algún tiempo viene dando pruebas la *Escuela Nueva* de una orientación y marcha progresiva muy encomiable y ella trasciende al público en forma agradable, tanto más, cuanto que se sale de lo rutinario y trillado en esta clase de instituciones.

Una excelente manifestación de cuanto dejamos dicho lo fué la última fiesta escolar celebrada el domingo 15 de los corrientes, con un éxito y una armonía de conjunto pocas veces vistas entre criaturas de corta edad.

Constitúan el programa tres formas de presentación: Canto y Lectura, Recitación y Representación. La primera, compuesta de coros escolares con acciones y lectura de poesías castellanas y menorquinas, mereció la aprobación unánime tanto por la perfecta ejecución y desempeño, cosa difícil, pues se trataba de niños de ambos sexos, desde 5 años a 14, como por la acertada elección de los asuntos, por lo que es digna de encomio la labor de sus organizadores, el profesor de piano señor Carreras Llambías y el de la indicada escuela.

En la segunda parte, recitación y desempeño de dos extensas poesías, ambas de muy difícil versificación para ser recitadas, se puso de relieve la dedicación de los pequeños recitadores que no sólo demostraron su buena voluntad, sino que también una buena disposición para ese género de trabajos, cosa que llamó, muy favorablemente por cierto, la atención de todos los concurrentes que llenaban por completo el salón-teatro. Al final de esta segunda parte, los pequeños ejecutantes fueron obsequiados con caramelos y bombones, lo que no les desagradó pues se les veía contentos y satisfechos más por los caramelos, como es natural, que por los aplausos cosechados; por igual motivo mostraban también contento muchos mayores que por galantería de los pequeños participaban de la parte golosa de la fiesta. La sala de espectáculo estaba en este momento en todo su apogeo de animación y contento.

Constitúan la tercera parte del programa una conferencia sobre *Acción educativa* dada por el profesor señor Rosell; empezó el conferenciante manifestando su repugnancia hacia los pequeños enviados con el fumar, el alcohol y el juego que tanto abundan por doquier, haciendo resaltar la importancia que tiene esto para el destino del futuro ser social, al mismo tiempo que hizo ver la parte de culpa que alcanza a los mayores, y especialmente a los que blasonamos de progresistas y avanzados, en esa acción dañina para el individuo, la familia y la sociedad. En un paréntesis hizo ver algún error que se sigue acerca la educación de la mujer y como es asunto que vale la pena, creemos que sería conveniente que en alguna otra fiesta similar fuese tratado con alguna mayor extensión. Lanzamos la idea por si se la cree aceptable.

Parecía ya terminada la velada, pero una nueva y no menos agrada-

ble sorpresa nos esperaba, pues la cuarta parte la constituía la representación de una pieza infantil; fué una grata sorpresa, pues nadie podía imaginarse que criaturas de 8 a 10 años pudiesen desempeñar como lo hicieron los tres que tomaron parte en *Cuando seamos mayores...* título de la pieza muy apropiada para estos casos, y que, sin difirramos, podemos afirmar que mereció un unánime elogio por parte del público hacia los pequeños artistas; fué un digno final a tan simpática fiesta, que es de desear se repitan con más frecuencia, pues llenan de contento y satisfacción a propios y extraños.

El fin de estas fiestas es doblemente meritorio porque a más de evidenciar progreso y voluntad en los alumnos, el beneficio que ellas producen está destinado a excursiones, pues sabemos que hay dos en proyecto para Abril y Mayo; una a Ciudadela y otra a Mahón, esto en el bien entendido de que los elementos simpatizantes de ambas poblaciones cooperen a dicha empresa educativa, o de extensión cultural.

He podido hojear algunos libros y cuadernos de los trabajos originales y de lecciones de los alumnos de la Escuela Nueva, y como sea que el contenido de alguno de ellos me ha parecido curioso tanto por ser exclusivamente originales como por revelar conocimientos encomiables en niños de escuelas primarias, se los remitiré por sí al publicarlos pueden servir de estímulo a los pequeños autores, cosa encomiable siempre, pues les abre caminos nuevos y les aparta de juegos y espectáculos viciosos siempre peligrosos.

EL CORRESPONSAL.

### Ayuntamiento de Mahón

DON PEDRO PONS SITGES, Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Mahón.

Hago saber: Que en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 44 de la Ley de Reclutamiento, queda expuesto al público, por espacio de ocho días, en la tablilla de anuncios de este Ayuntamiento, el alistamiento para el Reemplazo del Ejército del corriente año.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar.

Mahón 15 de Enero de 1918.—El Alcalde, P. Pons Sitges.

### El Comandante Militar de Marina de la Provincia Marítima de Menorca, Director Local de Navegación y Pesca Marítima de Mahón.

Hago saber; Que en aguas del distrito de Fornells y por varios vecinos han sido hallados flotando en el mar tres bocoyos vacíos cuyas marcas y señales se conservan en esta Comandancia de Marina para ser comprobadas con las que presentan los que se crean con derecho a la propiedad, en el término de treinta días, señalado en expediente de hallazgo que se instruye en esta Comandancia.

Lo que se publica para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar.

Mahón 15 de Enero de 1918.—Francisco Pou.

### ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Ante regular concurrencia se representó anoche la antigua y regocijante comedia *«El sombrero de copa»* original del festivo Vital Aza

Después de nombrar a la señorita Luz de las Heras, señora Abrozini y señores Román y Peralta que estuvieron a la buena altura de siempre, nos permitirán los aludidos que cedemos hoy el turno a otros, ya que a tales alternativas nos obliga la escasez del espacio disponible.

Empecemos por un aplauso a la señora Ricart, artista que siempre en escena aplicada y trabajadora representó bien anoche el papel de María.

En carácter y acertado el señor Masip, don Nemesio.

El señor Ruiz dió el relieve y la acentuación debida el cacique lugareño Polvorilla. Encarnó con suma discreción este tipo de palurdo.

También el joven actor señor Grande adivinó anoche el modo de caracterizar el imbécil Pepito.

El portero tuvo un fiel intérprete en el señor Casas.

Los demás, discretos todos.

Mañana, día de la Casa del Pueblo, irá a la escena el precioso drama *«El crimen de todos»*.

CASINO DEL CONSEY.—En este salón, siempre favorecido, asistimos el miércoles al debut oficial de la triple cómica Marina Lastre que con aptitud de buena actriz lírica se apropió en *«La chicharra»* el papel de criada avispada, diligente y bondadosa. Mereció aplausos entusiastas a los que unimos el nuestro

Anoché se pusieron en escena *«Los pícaros celos»*, *«La chicharra»* y se estrenó la zarzuela *«Alma de Dios»* que alcanzó una feliz interpretación.

La concurrencia que llenaba el salón aplaudió en distintas ocasiones y solicitó algunos bisés.

CINE MODERNO.—Para mañana nos prepara un acontecimiento artístico o sea el estreno de la segunda fase de *«El proceso Clemenceau»*, joya primorosa del arte mudo, de la que diremos algo en el próximo número.

SALÓN VICTORIA.—Interin daremos la información a que acabamos de referirnos lean lo que en su anuncio de abono dice la Empresa respecto al *«Proceso Clemenceau»*, segunda fase.

CINE ESPAÑA.—Nos prepara el estreno que tendrá lugar mañana de los primeros films de *«El secreto del submarino»*, interesante y sensacional novela cinematográfica. Léase el anuncio de la Empresa.

### PASAS MOSCATEL

VENTA POR MAYOR

Prieto y Caues, 35

SE VENDEN.—Varios muebles en la calle del Cos de Gracia número 34.

OFERTA.—Vendo por 300 pesetas, máquina escribir *«Hammond»* número 12, escritura visible.—P. y Margall 91, 1.ª.

### CRONICA LOCAL Y GENERAL

#### Los naufragos del «Joaquín Mumburú»

Por nuestro suplemento o segunda edición de anteayer pudo el público enterarse de que se han salvado todos los pasajeros que iban en el vapor *«Joaquín Mumburú»* torpedeado por los piratas. La noticia produjo el efecto de un bálsamo sobre los espíritus alarmados y en zozobra.

Posteriormente nuestro amigo don Juan Seguí recibió un telegrama con la buena nueva del salvamento de su hermano don Jaime, maquinista del vapor atacado. Dice así el despacho:

«Barcelona 16, a las 16-50.

Jaime salvado en Canarias, recogido por fragata Casa Mumburú con demás tripulantes».

El señor Comandante de Marina, don Francisco Pou, que realizó gestiones indagatorias ha tenido la atención de facilitarnos copia de un telegrama de su colega de las Palmas. He aquí el texto:

«Tengo la satisfacción participar que todos los naufragos en número de 38 del vapor *«Mumburú»* se encuentran en este puerto sanos y salvos».

También nuestro buen amigo don Jaime Barnat ha recibido los telegramas siguientes:

«Barcelona 17 a las 9 30.

Resto tripulación *«Joaquín Mumburú»* ha sido salvada por fragata *«Antonia Mumburú»* que llegará hoy Las Palmas.—Mumburú».

«Las Palmas 17 a las 14.

Vapor torpedeado, yo sin novedad.—Alejandro.»

El firmante de este último despacho es nuestro paisano Alejandro Barnat. Aunque parezca una paradoja, están hoy de enhorabuena las familias que han pasado unos días torturadas por la idea de que alguno de sus deudos hubiera sido precipitado al fondo del mar.

Si bien, como hemos dicho, renace la calma en los espíritus conturbados, no disminuye en cambio la indignación por la infamia de que han sido víctimas los pasajeros y tripulantes del *«Joaquín Mumburú»*. El enojo, la irritación por este asesinato colectivo frustrado, era antes exaltado; mas hoy es tranquilo y reflexivo, prueba de que está justificado.

La execración del pueblo alcanza además a los cómplices morales de estas maldades, a los malos patriotas de ideas erróneas y sentimientos pervertidos que explícita o implícitamente reniegan de su tierra y de sus hermanos de raza, sus compatriotas, para adherirse incondicionalmente a los piratas que en pleno siglo XX renuevan en los mares las fechorías de los tiempos de barbarie e incultura.

#### Del puerto

A causa de la espesa niebla salió ayer con algunas horas de retraso el vapor *«Mahón»* para Alcudia y Barcelona.

Procedente de Palma ha llegado esta mañana el *«Monte Toro»* que saldrá en viaje directo para Barcelona.

mañana a las cinco y media de la tarde.

Según noticias que nos ha facilitado *«La Marítima»* el vapor *«Menorquín»* llegará a nuestro puerto mañana o el domingo, procedente de Musel, con cargamento de carbón.

#### Bienvenida

A bordo del vapor *«Monte Toro»*, ha llegado esta mañana de Palma, el ayudante de Obras Públicas nuestro buen amigo don Martín Guasp Pou acompañado de su distinguida señora e hija.

Nuestro saludo de bienvenida.

#### Lotería Nacional

Además del premio de 10 000 pesetas con que la suerte ha favorecido al billete número 9323 despachado por la Administración de Loterías número 2 de esta ciudad, (estanco Arravaleta), en el sorteo de 11 de este mes, han sido agraciados con premio de 1.200 pesetas los billetes números 14057 y 17054 que también fueron expandidos por la propia Administración.

#### Sistema cablegráfico-postal lento

Por el sistema ultra-rápido del vapor que va de Ciudadela a Alcudia recibimos anoche un puñado de conferencias telegráficas que alcanzan desde el día once hasta el día 16.

De manera que alguna de ellas se ha recibido con seis días y medio de retraso.

Como es natural, todas, menos una, han ido al cesto de los papeles inútiles.

El cable funciona cuando le da la gana durante unos minutos que no dan tiempo para transmitir el servicio de la prensa.

La situación actual es peor que si estuviéramos en absoluto incomunicados, porque así no se hace nada para remediarla mientras se pueda ir tirando.

Que nos perdonen los lectores si no podemos servirles mejor.

La culpa no es nuestra sino de la criminal imprevisión de los gobiernos monárquicos.

#### Pésame

Ayer fué trasladado al cementerio el cadáver de la señorita María Manent Pujol, víctima a los treinta y nueve años de larga y penosa enfermedad.

Trasmitimos la expresión de nuestro pésame a la familia y en particular a nuestro amigo don Francisco Manent y a su señora, padres de la finada.

Por encargo de la repetida familia participamos la triste noticia a sus amigos y conocidos.

#### Un menor a la Misericordia

El muchacho de diez y seis años Amadeo Gurina Lagra, de oficio carbrero, llevaba en Barcelona dos semanas sin trabajo, días de hambre y de sufrimientos. Sus padres, faltos también de medios de vida, estaban en huelga forzosa. En estas circunstancias

# SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

## El hambre en toda la península. -- Manifestaciones y tumultos Muertos, heridos y contusos

### El pueblo pide pan y los guardias le dan plomo

#### Información telegráfica - postal

Conferencias depositadas en Barcelona los días 16 y 17 a las 5 20. (Recibidas en Palma y reexpedidas por correo)

#### El hambre nacional

##### Continúan los conflictos

##### Los sucesos de Barcelona

En las primeras horas de la noche la agitación que promovieron las mujeres paralizaron el servicio de tranvías y otros excesos.

Las mujeres visitaron los «music halls» invitando a las camareras a engrosar sus filas.

Las manifestantes se encontraron con unos novios que salían de la Iglesia de Nuestra Señora de Belén e hicieron que la novia fuera con un cartelón por las calles.

Los almacenes de «El Siglo» fueron cerrados ante el temor de un asalto.

Las fábricas han sufrido la rotura de los cristales.

El Gobernador recibió a la Comisión de mujeres que le pidió lo de todos los días, contestando el Gobernador lo de siempre.

Algunos grupos hacían bajar de los tranvías a cuantas señoras iban en ellos y las obligaban a unirse a la manifestación.

La policía dió una carga contra varios grupos de hombres que se unían a las manifestantes, repartiendo palos en abundancia.

Durante la carga fueron detenidos tres individuos.

Numerosos grupos de mujeres se reunieron en la plaza de la Paz.

Otros grupos, muy nutridos, se dirigieron al muelle de la Muralla, apoderándose del bacalao que se descargaba de un barco.

La guardia civil las hizo retirar. Hoy, 16, han continuado las fábricas paradas, habiéndose extendido el paro.

Grupos de mujeres entraban en las panaderías y tiendas de comestibles, alegando tener hambre y pedían víveres; si no se los daban los tomaban a viva fuerza.

Como ayer, en varios puntos han sido volcados y saqueados algunos carros que llevaban carbón.

Por la tarde se presentó un grupo de doscientas mujeres en el Municipio.

Una Comisión se avistó con el Alcalde señor Morales Pareja, quien les dijo que se trabaja para hacer venir en abundancia víveres, esperando que bajarán los precios.

El grupo se dirigió luego al Gobierno Civil y pidió que fueran puestas en libertad las mujeres detenidas y les fué concedido.

Protestaron las manifestantes del saqueo de tiendas, que atribuyeron a los ladrones de profesión.

Durante la tarde han menudeado los incidentes producidos por agresiones a las tiendas.

Por la noche ha reinado calma. La mayoría de los comercios siguen cerrados.

El Ayuntamiento ha acordado por unanimidad una proposición importantísima.

Se procederá a la requisa y fiscalización de todos los alimentos y en la

comisión que la llevará a efecto intervendrán dos obreros, dos patronos y un técnico.

El acuerdo es aplaudidísimo.

Se ha concedido una rebaja de 35 céntimos por kilo en el ganado cabrío.

El gobernador asegura que no se encarecerá el pan.

En un mitin de mujeres las oradoras se mostraron fogosísimas y preconizaron procedimientos rápidos porque están causadas de sufrir.

El día 16 por la noche continuaba la excitación, si bien se había restablecido la tranquilidad material.

En el Parque se reunieron tres mil mujeres; la policía dió cargas.

Nueve detenidas fueron libertadas a cambio de la promesa de retirarse a casa.

#### En distintas poblaciones

Valencia.—Continúa la agitación sin incidencias.

Grupos de mujeres se oponían a la exportación de pescado; se suscitaron desórdenes y resultaron varias contusas.

Málaga.—Ocurren sucesos graves y se dice que hoy, día 15, se declaró el estado de guerra.

Se realizó una grandiosa manifestación de mujeres, hubo pedreas y saqueos.

Los guardias civiles fueron agredidos y dispararon sobre la multitud. Resultaron tres muertos y varios heridos.

Los teatros están cerrados.

Millares de mujeres invadieron los mercados, arrebataron el pescado y lo subastaron a bajo precio.

Arrasaron los mercados, malvendiendo las mercancías.

La paralización del comercio es absoluta.

Por la tarde crecieron los alborotos cerrándose las casas, apedreándose a las señoras que salían a los balcones, insultándolas.

Las manifestantes invadieron el gobierno civil. El Gobernador prometió el abaratamiento de las subsistencias.

Todos los espectáculos y cafés cerraron sus puertas.

Los panaderos se negaban a amasar, habiéndoles prometido el Gobernador que los protegería.

Las mujeres han establecido guardias de salida en la ciudad para impedir que se exporten las mercancías.

Durante todo el día 16 han seguido los disturbios.

Las mujeres armadas de palos impedían que se agregaran a la manifestación los hombres y chiquillos.

En varios puntos de la población ha habido cargas de la benemérita.

Por la tarde la manifestación se dirigió al muelle saqueándolo.

Acudió la benemérita que fué recibida a pedradas; resultando confundidos un oficial y varios guardias.

Tuvieron que darse varias cargas contra los hombres y al repeler éstos la fuerza, hubo necesidad de disparar resultando una mujer muerta.

Los manifestantes huyeron hacia la Alameda y allí cayó muerta otra mujer.

En la casa de Socorro fueron asistidos un oficial y cinco mujeres, y en otros establecimientos fueron asistidos otros heridos.

Han fallecido varios.

A las nueve de la noche se reunió un grupo en la plaza de la Constitución y al negarse a disolverse, los

guardias descargaron resultando varios heridos.

La población presenta un aspecto desolador. Todo está cerrado y la alarma es grande.

Han sido recogidos varios heridos graves y otros contusos.

Los tranvías son hostilizados y las tahonas permanecen cerradas.

Alcoy.—Se ha realizado una imponente manifestación de mujeres.

Valencia 16.—El mercado está desierto.

Los carreteros anuncian una huelga.

Zaragoza.—El Ayuntamiento ha acordado municipalizar los abastos.

Salamanca.—Falta harina.

#### Noticias varias

##### De España

Han llegado a Santa Cruz de Palma el capitán, maquinista y tripulantes del vapor «Joaquín Mumburú».

Están en extremo débiles y abatidos.

Cunde la alegría al saber que todos se han salvado.

Ha dimitido el cargo el duque de Bivona por motivos relacionados con la Junta de Defensa de Correos y Telégrafos.

Se dice que ha sido torpedeado el vapor correo de Africa.

El consejo de ministros celebrado en la presidencia fué larguísimo. Se trató de subsistencias y de la militarización de los cuerpos de correos y telégrafos.

##### Alrededor de la guerra

Paris 15, once noche.—Hemos librado acciones en Chaulnes y en Moronvillers.

Roma 15.—En algunos sectores se ha intensificado la lucha favorable a nuestras armas.

Nuestros aviadores han derribado seis aeroplanos enemigos.

Barcelona 17.—Los partes franceses dan cuenta de la captura de mil doscientos prisioneros en la Alsacia.

Budapest.—El gobierno húngaro está en crisis.

Finlandia se ha declarado neutral.

#### El ministro francés Caillaux

##### Sobre la detención de M. Caillaux

Paris.—Los periódicos se felicitan de la detención de M. Caillaux, pues es una satisfacción dada a la opinión que la reclamaba desde hace tiempo.

La prensa socialista pide que se divulguen cuanto antes los documentos que han motivado la detención, creyéndose que en breve se hará.

Le Figaro desecha toda preocupación de venganza. Dice que lo ocurrido demostrará al mundo entero que nadie, por alto que se encuentre, puede esquivar el fallo de la justicia francesa y la responsabilidad de sus actos.

##### Otra detención

Paris.—M. Comby, complicado en el asunto Caillaux, ha sido detenido esta tarde.

##### Nombramiento de un perito

Paris.—El capitán instructor del proceso Caillaux, ha encargado el perito mercantil Doyen para indagar el origen de los valores encontrados en la casa de Florencia y vahier de una manera general la fortuna de Monsieur Caillaux.

Tipografía Mahonesa calle Nueva

cias dijole al joven Amadeo el autor de sus días que buscara la manera de subvenir a su mantenimiento, pues él no podía sostenerle.

El infeliz fué errante y a la ventura cuando acertó a llegar al muelle, vió que en un vapor penetraba mucha gente (los reclusos) y se mezcló entre la multitud.

Anteayer llegó Amadeo a este puerto y por disposición del Alcalde señor Pons Sitges es solícitamente atendido en la Casa Municipal de Misericordia de donde será restituido a la ciudad condal.

#### Un merodeador detenido

Los agentes de vigilancia municipal nocturna detuvieron anteayer a un joven villacarlino que se dedicaba al merodeo y a la sustracción.

Penetró primeramente en una casa inmediata a la fachada posterior del cuartel de la Explanada y se apropió dos brazaletes y una sortija que había en un cajón.

Fué luego a la estación central de «La Eléctrica Mahonesa» y en un momento en que el empleado de vigilancia no podía verle extrajo veinte pesetas del bolsillo de un chaleco.

Convicto y confeso fué el joven detenido y arrestado.

#### DEPOSITO DE CALZADO

Plaza del Príncipe, número 14 (frente la Iglesia del Carmen). Siempre hay grandes surtidos de calzados para señora, caballero y niños a precios reducidos.

#### Noticias cortas

Continúa un periodo bonancible como el que todos los años se disfruta en Enero y que hoy pagamos con la contribución de una humedad excesiva hasta el extremo de que el vapor de agua que satura el ambiente se condensa y moja pisos y paredes como si lloviera.

Ayer la atmósfera estuvo velada por espesísima niebla que hasta el medio día no pudieron rasgar completamente los rayos solares.

En la acera de la calle de Deyá frente al Teatro Principal se han desprendido algunos ladrillos y se ha produ-

cido la depresión consiguiente, causando tropezones y caídas por lo que es urgente la reparación.

El paseo de Isabel II estuvo ayer muy concurrido de doce y media a una y media apesar de no haberlo amenizado la música militar.

Se ha cerrado el paso por la escalinata de entre la Rampa de la Abundancia y los miradores que podemos llamar del Arco con motivo de procederse a revestir el piso de cemento.

En el paseo de Isabel II se han excavado buen número de hoyos seguramente para la plantación de árboles.

#### Crédito Mercantil de Menorca

De conformidad con el artículo 16 de nuestros estatutos se convoca Junta General Ordinaria para el 18 de los corrientes, a las 16 en el local social, para la aprobación del Balance y Cuentas correspondientes al último ejercicio.

Para tener derecho de asistencia los señores accionistas deberán presentar sus acciones en Secretaría, antes de los 15 del citado día.

Mañón 3 de Enero de 1917.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El Secretario, Pedro Pons Vidal.

Pagamos el cupón número 23 de las acciones Banco Hispano Colonial.

Pagamos el dividendo del Banco de España.

#### ATENEO POPULAR

Se convoca a los señores socios de esta entidad para la junta general que tendrá lugar el próximo domingo veinte, a las once de la mañana, para la renovación de varios cargos de la Junta Directiva.

BOTE PARA VENDER.—Hay uno de 22 palmos. Para informes en el pueblo de San Luis, calle de San Antonio número 14.



Grandiosas sesiones para el sábado 19 Enero 1918

Vermouth de Gran Moda a las 5 y media tarde. — A las 9 de la noche  
¡Exito sin precedentes! — La mejor de las películas

### EL PROCESO CLEMENCEAU

por la mejor artista cinematográfica FRANCESCA BERTINI.

Estreno de la segunda fase de EL PROCESO CLEMENCEAU, en cuatro partes, titulada «Cuando era mujer», creación inimitable de FRANCESCA BERTINI. Dicha fase supera en lujo e interés a la primera, luciendo FRANCESCA BERTINI infinidad de trajes, debidos al célebre modisto parisién Mr. Paquin, con las modas del presente invierno.

DOMINGO, día 20, dos sesiones, a las cinco y media de la tarde y nueve de la noche, proyectándose en ambas la segunda fase de EL PROCESO CLEMENCEAU.

Terminada la sesión de la noche se celebrará el acostumbrado BAILE DE MÁSCARAS.

## CINE ESPAÑA

:: SALON DE MODA ::

SÁBADO 19. --- Sesión vermouth a las 5 y media. De Gran Moda a las 9.

Estreno de los episodios primero y segundo de la sensacional película

### EL SECRETO DEL SUBMARINO

10.000 metros, 15 episodios, por Juanita Hansen, Tomas Chatterton, Hugo Benett, Jorge Clancy, Webb, Satsuma, Morton, Montgomeri, Olga Yvanof.

Revista Pathé, con el incendio del palacio de los duques de Medinaceli, casamiento de doña Camila de Vigo y Fabra, manifestaciones pro amnistía presididas por Lerroux, Emiliano Iglesias, Giner de los Ríos y Marcelino Domingo.

DOMINGO, sesiones a las 5 y cuarto y 8 y media.